
 

 

 

 

 

 

 

皆さん、こんにちは。 
雨が多くなってきましたね。 
6 月は梅雨のイメージしかない月ですが、今年

関東では、平年より 1 日遅い 6/8 が梅雨入りとさ

れております。梅雨開けは 7/19 頃が平年となって

おりますが、3 年前の 2020 年や 2007 年は 8/1 が

梅雨開けでした。梅雨明けが早い年もありますが、

その年は 7 月全て梅雨なのに、何故か 6 月ばかり

梅雨のイメージがあります。 
6 月は祝日もなく、世間一般的にはイメージが

悪い月となってしまっており、6 月生まれの私は

少しばかり寂しい思いがします。 
6 月に祝日を作っていただければ、少しイメージアップになるかなと思います。 
本日、退任挨拶のことばかり考えており、例会に来る前に付け焼き刃で挨拶を考えた

次第です。短いですが、会長挨拶といたします。 
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この 1 か月は皆さんに、にやけすぎと言われており

ましたが、私にとっては、待ちに待ったこの日がやっ

てまいりました。 
第 50 代、石川パスト会長は年間で十数キロお痩せ

になったと聞いておりますが、 
私は3キロほど太ってこの日を迎えることができまし

た。結構神経が図太かったんだと 
改めて気づかされました。 
本日は退任あいさつですので、一年間を少し振り返

りながらお話させていただきます。 

 
 昨年の３月、当クラブはまだコロナの影響で休会中でした。 
３月の中頃に PETS が開催されると年度のスタートとなるのが通例ですが、その PETS もリ

モート？ 対面？と半信半疑の状況で、結果、対面での開催となりましたが、スタート切るタ

イミング、スイッチが入るタイミングを逸し、幹事と慌てた覚えがあります。 

 
 スタート前は、これまでの５５代の会長を考えますと、私に務まるか本当に不安でした。 
私はこれまで、鹿沼東 RC 以外に所属したことはなく、要職についたこともなく、学もなく、

無い無いずくしでしたので、本当に不安の中でスタートを切った記憶がよみがえります。 

 
先日の江田委員長の報告にもありましたが、最初のイベント、８月初めの親睦納涼家族会

はコロナの影響で中止せざるを得ませんでしたが、例会の中止はこの１回だけで、地区のセ

ミナー、地区大会、第 7 グループＩＭ，近隣 3 クラブ事業も対面で開催され全 42 回の例会

を開催することができました。 
プログラムではコロナの関係や私の勉強不足で例会内容の変更もございましたが、担当委

員長の適切な対処、ご尽力により代替プログラムで対応いただき、事なきを得ることが出来

ました。その他にも私のわがままを聞いていただき、年当初にはなかった事業を行っていた
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だいたりと、特に前半はまだ半信半疑で進めなけ

ればならないこともあり、少し混乱をさせてしま

うこともありましたが、何とか年間を通して例会

を行う事が出来ました。 
私自身も悩むこともありましたが、コロナ過でや

りたくても出来なかったパスト会長のことを考え

ると幸せな年度だったと思います。 
 この一年を通して、自分なりに意識したことが

あります。 
会長テーマにした『縁』～つなぐ～ことです。様々な状況に於かれている会員を少しでも多

く、接点を持つことを意識して取り組んだつもりです。 
例会に出席いただいている会員には極力、顔を見て挨拶しコミュニケーションを図ること、

欠席しがちな会員には移動例会などに出席していただき顔を合わせつなぐこと、インターア

クトクラブ部員との接点をつくり、当クラブとつなぐことです。 
その場その場で終わってしまうことも多々あり、継続的にフォローが出来なかった点は反省

点でもありますが、この点に関しては多少なりとも達成出来たかなと思います。 
ただ、年間の通じてベテラン会員への配慮が足りなかったことは反省点だったと思います。 
 そして、新入会員については、齊藤さん・尾花さん・保谷さん、山口さん、倉澤さん、５

名の新入会員を迎えることができ、新たな縁ができ、次年度につなぐことができました。こ

の件については、ご紹介者の会員のお力と、誰かいないかと考えてくださった会員の皆様と

力を合わせて達成できたとことと思います。 

 
 様々な場面で、皆様に助けれ、支えられながらですが、一年間役割を全うすることができ

ました。 
優しく見守ってくだった会員の皆様のご理解とご協力の賜物だと思っております。そして、

各委員長には様々な場面で支えていただきました。 
心より感謝申し上げます。 

 そして何よりも一番感謝しなきゃいけないのは、鈴木勤幹事です。例会でも少し話しまし

たが、裏方の部分では全て幹事に頼りきりで。様々な場面で私、そしてクラブを支えてくれ

ました。この場を借りて深く感謝申し上げます。 

 
 終わりになりますが、実は見目年度の幹事が終わったあと、何度も退会を考えておりまし

た。でも、皆さんの顔が浮かび退会届を出すことが出来ませんでした。 
結果、この鹿沼東 RC で自分の不得意なことに挑戦する機会をいただき、良い経験が出来

たこと、自分の成長につながったかなと思います。皆様との縁をくださった、鹿沼東 RC に

少しばかりですが、恩返しができたかなと思います。そして、皆様との縁がつながったこと

は自分にとって何よりも財産になったと思います。 

 
拙い会長でしたけれども、一年間、本当にありがとうございました。 

 
以上、2022-23 年度、鹿沼東 RC 第 56 代会長、退任挨拶といたします。 



 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
皆様こんにちは。 
会長の退任あいさつで委員会、事業に関して詳しく振り返っていただけるだろうと予想し

ておりましたので、同じ点を振り返って申し上げることは割愛させていただきたいと思いま

す。先ずもって会員の皆様全員のご協力、そしてご理解いただきまして本当にありがとうご

ざいました。。 
年度初めにはコロナの感染ピークを迎え、そして現在第５類に移行し、世の中のコロナに

対する印象の振り幅が本当に大きく変化した状況の中で、今までリモートや延期が当たり前

であった事業が復活したり、持ち回りで主管だったりと様々な事柄が動き出した一年であっ

たという印象です。各事業の度にそれに携わる関係者の方々には大変お世話になりました。 
様々な事業で何が一番印象的だったかと考えてみると、地区大会 RI 会長代理夫妻を歓迎

する晩餐会があり、その帰りに前田さんと食べに行った牛丼が美味しかったということが一

番の思い出です。 
私自身も、この一年を通じていろいろな経験と学びの機会となりました。同時に、自身の能

力についても考えさせられる一年でもあったと思っています。 
私は決まった事柄についてまとめたり、資料を作成する作業は嫌いではないのですが、そ

の一方で物事を決断する能力であったり・仲間と一緒に事業などを牽引する能力は持ち合わ

せていないと感じることもしばしばでした。その点に関しては前田会長が、リーダーシップ、

求心力、人望といったものを十分に発揮していただきましたので、幹事役の私自身も随分と

助けられましたし、私も至らない点を事前にフォローしてもらった一年だったと感じていま

す。 
既に次年度が本格的に動き出しているのは皆さんご存じの通りです。当クラブにおいて初

めて、会長と幹事の両方が女性会員となります。設楽会長と刀川幹事には一層のご活躍くだ

さるものと信じております。もしお二人の座る座布団があったとしたら、前田会長と私でほ

んのりと温めさせていただいたと思っておりますので、健康に留意され、気楽に楽しみなが

ら、次年度を盛り立てていただけたらと思っておりますし、また会員みんなで楽しくお手伝

いできればと望んでいます。 

幹事退任あいさつ 



普段の諸連絡から各事業にいたるまで、不手際があって何かとご心配やご不便をおかけし

たかと思いますが、皆様の広いお心とロータリーの友情に免じてご容赦いただけたらと思い

ます。 
最後に、何かと至らない幹事でしたが、一年間どうにか過ごせたのもその都度相談にのっ

てもらいました仲間と先輩方がいたからこそだと本当に感謝しております。つたなくはなは

だ簡単ではございますが退任の挨拶とさせていただきます。 
一年間ありがとうございました。 
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国際奉仕委員会 

美野輪 弘之 委員長 
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財団・米山委員会 
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＊皆さまのスマイルは奉仕事業に使われております 

 
 
 
 

スマイル 橋田一成副委員長 

 
 
 
 
・前田裕之会長 
  皆様一年間、大変お世話になりました。 
  鈴木幹事お疲れ様でした。 

 
・鈴木 勤幹事 
  会員の皆様一年間ご協力いただき本当にありがとうございました。 
  残るは決算。問題ない事を願うばかりです。 

 
・刀川貴美子会員 
  来週は納会ですね。 
  ７月からは新年度ですね。 
  時が流れるのは早いですね。 
  前田会長、鈴木幹事お疲れ様でした。 

 
・湯澤義典会員 
  前田会長、鈴木幹事一年間お疲れ様でした。 
  ６/２６にガバナー補佐を退任いたします。 
  何とか務める事が出来たのも、会員の皆様のおかげです。 
  特に会員増強委員長にもかかわらず、今年度の一番の思い出が、 

ＩＭ実行委員長として奔走したことと報告された、鈴木和也実行委員長 
急遽事業決定の、ポリオプラスに会長丸投げ案件を完璧に対応された 
鈴木勤幹事 W 鈴木会員には大変お世話になりました。 

 
  ・横川 恵会員（代理 刀川貴美子会員） 
    先週の土曜日に横川さんに会いに行って来ました。 
    決してスマイルの回収に伺ったわけではないのですが、帰り際に 
    「刀川さんスマイルあずかって」とキッチリ年間投入額をお預かり致しましたので 



    代理でスマイル致します。 

 
  ・鈴木和也会員 
    前田会長、鈴木勤幹事、一年間お疲れ様でした。 
    前田会長、３㎏太ったらしいですが、私も５０周年の幹事の時、２㎏太りました。 
    気持ちが入ってなかったからでしょうか？ 

 
  ・大島 知会員 
    前田会長、鈴木幹事 一年間お疲れ様でした。 

 
  ・根本 茂会員 
    会報の最終ページに私の凛々しい姿がスクープされています。 
    大越委員長センキューブラボー センキューエブリバディ 

 
・亀山弘晃会員 
  前田会長、鈴木幹事、お疲れ様でした。 
  前田会長に関しましては、次年度以降の「前田ガバナー」実現のため 
  地区委員として各方面に動きたいと思います。 

 
・出口 敞会員 
  前田会長、鈴木幹事 クラブの活性化は会員増強にあることを良く理解され 
  達成されました。又退会防止にもご尽力され良い年度になりそうです。 
  次年度の設楽会長もそのことを踏まえてもうすでに動いています。 

 
・美野輪弘之会員 
  スマイル大賞ありがとうございました。委員長のご指摘通りダービーで 
  大敗し先週投入できませんでした。 

 
・篠原 浩会員 
  前田会長、鈴木幹事 一年間大変お疲れ様でした。 

 
・石川 仁会員 
  今年度十数回目の早退投入。 
  水曜の午後は健診やら予防接種やら会議やらばかり。 
  次年度も同様かなあ～。 

 
・篠原尉浩会員 
  前田会長、鈴木幹事、一年間大変お疲れ様でした。 
  あとは納会！ 
  フィーバーしちゃいますか？ 

 



・見目博克会員 
  前田会長、鈴木幹事、一年間お疲れ様でした。すばらしい年度でした。 
・原田 篤会員 
  次年度スマイル会計委員長の原田です。 
  スマイルカードの次年度バージョンを回覧しました。 
  ７/５スタートダッシュでよろしくお願い致します。 

 
・橋田一成会員 
  各委員長の皆様、一年間お疲れ様でした。 

 
 
 
 

出席報告 亀山弘晃委員長 

 
 
 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会員数 ４０名 

出席計算会員数 ３９名 

メークアップ １名 若林 

欠席者 ８名 赤羽、片浦、加藤、熊倉、舘野 
布川、安田、尾花 

出席率 ７９．４９％ 

例会参加率 ７５％ 


